
馬保定（前左三）昨日與Westwind小學的學生和家長一
起步行上學。 （陳瑞欣攝）

「耆英愛心超值食品合作社」 正式開啟，列市長馬保定（右三）主
持剪綵，右二是第一屆會長劉燕玲，中為劉天就。 （楊凌竹攝）

•世界佛教會為慶

祝觀世音菩薩出家，

定於十月十二日（星

期日）上午九時卅分

舉行慶祝法會。歡迎

各界善信駕臨參加。

查詢電話：六零四．

三二五．六九一二。

•加拿大東蓮
覺苑定於十月十

二日為預祝觀音

菩薩誕舉辦禮大

悲懺一堂，當日

上午九時卅分開

始。另同日十一

時卅分至十二時

卅分舉辦周日佛

學講座，由苑長賢德

法師續講《六祖壇經

》。查詢可電：六零

四．二五五．六三三

七。

•溫哥華基督教潮
語團契定於十月十八

日（星期六）下午二

時，在本那比麗晶廣

場二樓中信中心舉辦

潮語福音聚會，歡迎

各界潮州籍人士自由

參加。會後備有茶點

招待。查詢可電：六

零四．八七二．三零

七八陳小姐。

•溫哥華振華聲藝
術研究社（香港

八和會館海外通

訊處）選舉二零

零四年度第七十

屆新職員，投票

於十九日截止，

同日下午二時當

眾揭曉，查詢電

話：六零四．六

八四．九六八一。

•列治文華人社區
協會由十月二十日起

（逢星期一下午十二

時至二時卅分）舉辦

日本手製樹脂花 「麵

粉花」班，歡迎市民

參加，查詢六零四．

二七零．七二二二。

【明報專訊】一個為耆英提供廉價食品的 「耆英愛

心超值食品合作社」，昨日在列治文正式運作。構思

和籌劃這個服務的劉天就表示，他們與食品廠商取得

優惠批發價錢，讓55歲以上人士來到合作社購買食品

時，可以節省開支。

劉天就說，工作人員全是義工，場地租用也由義工

自掏腰包。義工群最終目標是建立一間耆英護理院，

以 「加拿大低收入耆英護理院計劃聯會」為名推動運

作，但是目前還在與省府協商，所以先開始 「耆英愛

心超值食品合作社」服務，再慢慢落實護理院計劃。

「耆英愛心超值食品合作社」已經運作半年，昨日

正式開幕，劉天就解釋，耆英在此購物，價格較超市

便宜30％到40％，除了缺少新鮮肉類和易變壞物品外

，出售的物品就同超市無異。這些食品是賣給55歲以

上耆英，而為公平起見，每人購買有一定數目限制。

雖然沒有宣傳，但是在口碑相傳下，過去半年已經

有許多耆英到來購物。

對於目標中的護理院，劉天就也有一套獨特理念。

他說，為了將支出降低，院內運作將採取自給自足制

度，即入住耆英要負擔院內不同工作，甚至透過學習

專業護士訓練後，自己能夠進行簡單的護理服務。

劉天就表示，耆英雖然進入晚年，但學習腳步仍不

能停止，這樣更可令健康維持在一定水平。耆英學習

電腦和護理常識，就能運用在院內文書和醫療護理上

，也可以將技能傳給其他耆英，如此一來，人事開支

減到最低，在不必支出大筆金錢的情況下，耆英繳付

費用相應調低，可以輕鬆入住護理院。

「耆英愛心超值食品合作社」位於列市Anderson路

8111 號 180 室，開放時間是周一至周六上午 9 時到下

午 4 時，由於尚未安裝電話，有需要的耆英要親自前

A7社區都會

【明報專訊】為響應 「國際步行上學日」（In-

ternational Walk to School Day），列治文多個校區

的學生及家長昨日分批齊集在各社區，共同步行上

學，希望鼓勵學生培養步行上學的好習慣，減少交

通擠塞、空氣污染及改善兒童日益肥胖的問題。

雖然昨晨下着細雨，列市長馬保定（Malcolm

Brodie）及列市學務委員泰伯尼（Debbie Tablotney

）提着雨傘與十幾名學生和家長在列市史蒂夫斯頓

區（Steveston）一個鄰舍出發，途中與由其他家長

組織的小隊匯合。身穿小斗篷的學生們有的拿着象

徵交通安全的黃色汽球或 「國際步行上學日」的橫

額，浩浩蕩蕩往Westwind小學進發。雖然家長們嘆

天不造美，但學生的心情反因下雨天而更加雀躍。

是次 「國際步行上學日」在全球逾30個國家都有

舉行，而列治文的隊伍由列市府、列市學校局和列

治文家長組織聯合舉辦。列市家長組織交通安全代

表布朗斯（Pat Broz）說，自列市舉辦該活動以來

，估計步行上學的比率平均由幾年前的3分之1，增

加至約50%。

其中一名家長關瑞欣說，不少家長都匆忙送子女

上學，心情焦急，在校區超速駕駛，容易釀成意外

，若陪同子女步行上學，不但可減低意外發生，更

可促進親子溝通。

馬保定又說，步行上學的好處不但對孩子的健康

有好處，亦可令他們的腦筋更靈活，提升整日上課

的學習能力。

就讀四年級的麥胤亨說，步行上學要早點起床，

但能與其他同學一起走路不介意要早起。另一名同

級的泰勒（Vincent Taylor）亦說，知道昨天有步行

運動心情很興奮，而且有最多人參加的班房可獲得

一隻金色的波鞋作為獎品留念。

國際步行上學日於1994年在英國發起，最初只有

幾間學校參與，1998年加拿大加入該活動，至2000

年才擴展至國際性規模，獲愛爾蘭、澳洲、新西蘭

等國家的支持，預計今年有逾30個國家及超過3百

萬人響應。

響應國際步行上學日

馬保定冒雨領學童步行返校

【明報專訊】中華航空加拿

大公司舉辦的 「搭華航送機票

」抽獎活動，讓在本地購票並

搭乘華航班機往中、港、台的

旅客，皆有機會中獎，活動到

11月30日為止。

昨日華航特別邀請了全加中

華總會館理事長關啟宗及華僑

之聲(AM1320 CHMB)行政總

監賀鳴笙擔任抽獎嘉賓，抽出

得到溫哥華到台北經濟艙機票

， 及 加 拿 大 國 龍 航 空 公 司

(HMY Airways)贊助雙人來回

拉斯維加斯機票連三晚住宿安

排的幸運乘客各一名。

華航總經理羅皓明指出，這

次抽獎活動從 9 月 15 日開始

持續到 11 月 30 日，每周均有

一張溫哥華台北來回機票送出

，每兩周則有一份加拿大國龍

航空公司提供的機票加酒店住

宿，昨日得到機票的幸運乘客

為：Hsi-Chueh Lin，而得到拉斯維

加斯機票及酒店住宿安排的乘客為

Wang Yen/Pei Jen。

參加昨日華航抽獎儀式的來賓合攝，羅皓明(中)關啟
宗(左三)賀鳴笙(左二)加拿大國龍航空公司副總裁朱
及夫(右三)。 (張伶銖攝)
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這星期有二萬六

千多名教師拒絕繳

交他們教師學會年

費，該行動是抗議

省政府在五月通過

的五十一號法案，

撤換教師學會的推選委員，改由政府

委任的人士出任。

卑詩教師聯會主席 Neil Worboys

表示，這次行動是教師們用不同的

方法向省政府表態；但學會的規例

是，如果教師不繳付年費，學院便

不給他們續教師牌照，理論上教師

可以因此而失業，或受學校停教的

紀律處分。

但問題不是這麼簡單，現在拒絕

繳付學會年費的教師並未準備因教

師牌照不續期而停教，他們的態度

是用來威脅教育廳和省政府，因為教

師聯會相信教育廳和學校局無可能找

到二萬多名候補的教師，接替無牌教

師到學校上課，故此，教師們敢違例

而相信不會出現任何後果。

這種行動，又是教師們把政治帶入

學校課堂內，因為這不是簡單的問題

，而教師的抗議亦將學生的學習作為

人質。還有的是當教師缺乏有效的牌

照而繼續授課時，這引起的連鎖性問

題是值得關注的。

教師違例一事，是否能獲校局認同

，這會把違例的行動成為先例，如果

教師能繼續任教下去，將來有什麼理

由可以阻止無牌教師擔任教席呢？

當教師不在教師學會的牌照管轄

範圍之內，他們的行為操守也成為

非學會所能涉及的範圍，那在這群

無牌教師所負責的課堂內發生問題

時，如教師操守有問題，學校和學

會可以怎樣去解決呢？對學生和家

長的保障又是什麼呢？

教師將政治問題引進專業的範圍

內，直接影響學生和課程，這是非

常不智的做法，而教師繼非法罷教

的表現後再一次違例，令人髮指，缺

乏身教的榜樣，令教師的地位和立場

受人質疑。

教師滿以為以眾數來威脅政府，相

信政府是無法辭退他們，但如果學生

學習到這種態度，採取集體行動抗議

教師，怎辦？ 容順泉博士

學
校
的
危
機

【明報專訊】卑詩兒科牙醫學

會 （B.C. Society of Pediatric

Dentists）主席諾里（Reza Nouri

）醫生昨日表示，由於卑詩兒童

醫院削減一半牙科手術服務，需

全身麻醉接受全面牙科手術的兒

童，可能要等候超過一年。

諾里說： 「這是很嚴重的問題

，因為蛀牙是一種逐步惡化的疾

病，如果兒童沒有及時接受治療

，他們可能會受感染及有其他毛

病，須入醫院接受緊急治療。」

卑詩兒童醫院外科主管布萊爾

（Geoffrey Blair）醫生就表示，

院方是經過全面檢討，才決定從

11月1日起將兩張牙科手術牀其

中一張關閉，雖然財政緊絀是其

中一個原因，不過更重要的，是

因為麻醉師人手短缺，院方需要

抽調麻醉師到其他部門服務。

儘管有多間私營醫療機構提供

這種治療，不過每小時收費就高

達 400 元，這使到低收入家庭望

而卻步。
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學會：等一年才治牙會出事

【明報專訊】本那比北區選區

省議員李燦明與溫哥華京士頓選

區省議員黃耀華於本周在省議會

發言時，皆讚揚華裔社區在此次

為內陸南部山火災民籌款所作出

的努力。

卑詩省今個夏季發生山火十分

嚴重。在九月二十日， 「心連心

卑詩賑災大行動」一行三十四人

組成的訪問團，在共同主席方君

學及黃耀華的帶領下抵達錦碌

（Kamloops），將在華人社區所

籌得的二十五萬元送給山林大火

的災民，並且實地視察災情。在

是次視察災情裏，李燦明也有與

一些災民傾談。

兩議員省議會表彰華社賑山火

第七屆加拿大嚴新生命科技節日前於全加六個城市同時舉行，溫
哥華地區則於列市瑞迪森酒店舉辦一連兩日聚會，數百學者、專
家濟濟一堂，為多個醫學議題作出研討交流，中國駐溫哥華總領
事館領事孟熙安亦為大會致辭，並強調中國傳統氣功的實效。
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列市耆英超值食品社折扣大大
劉天就為營建老人護理院鋪路
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